

香南市でも
9件発生

サギに注意!

まさか!! 自分が被害に遭うなんて!?

香南市でも昨年1年間で9件、被害総額約550万円の詐欺事件が発生しています。

近年、全国的にも後を絶たないさまざまな詐欺事件。昨年10月には振り込め詐欺の被害を防ごうと「振り込め詐欺撲滅対策強化期間」として、全国的にATM(金融機関などの現金自動預金支払機)周辺の警戒を中心に防犯活動を徹底しました。しかし、期間中にもかかわらず全国で約15億7千万円の被害が出るという現状です。

被害に遭った人は一様に「詐欺の手口について知っていたが、まさか自分が被害に遭うとは思ってもいなかった」ということです。

本市でも昨年1年間で9件もの事件が発生し、20代から80代までの幅広い年齢の市民が被害に遭っています。

オレオレ詐欺 **3件発生**

「おれだよ、おれ」と電話をかけ、電話に出た人がうっかり「〇〇ちゃん?」などと問い直すと「そう、〇〇。実は事故に遭ってお金が必要になった。すぐにお金を振り込んで」と言い、指定した銀行などの口座に現金を振り込ませるやり口の詐欺事件です。「携帯電話の番号が変わったから控えておいてよ」と、あらかじめその携帯電話番号を電話で伝えて、後日その電話番号にかけさせる悪質巧妙な手口も増えています。

オークション詐欺 **4件発生**

インターネットオークションの形態をとった詐欺行為。金銭を受け取りながら物品を渡さなかったり、オークションに出品した物とは別の物を渡す、または金銭を払うつもりも無いのに落札して物品をだまし取るなどの詐欺事件です。「どうしても欲しかった商品だから…」「今まで順調な取引だったので疑わなかった」など被害は常連の人に多いようです。
▼相談機関【サイバー(ハイテク)犯罪相談電話】
☎088-875-3110 ✉hai-teku@i-kochi.or.jp

融資保証金詐欺 **2件発生**

実際には融資しないにも関わらず融資する旨の文書等を送付して、融資を申し込んできた人に対し、保証金などを名目に現金を預金口座等に振り込ませだまし取る詐欺事件です。多重債務者らに「債務を低い利率で一本化します」と書いたハガキを送りつけ、ハガキの連絡先に電話すると「融資するから保証金を振り込んで」といった架空の話を持ちかけて、金をだまし取る手口も行われています。

その他の詐欺行為

●還付金詐欺

税務署や社会保険事務所等をかたり、税金の払い戻しなどに必要な手続きを装って被害者にATMを操作させ、口座間送金により現金をだまし取る詐欺。市町村や公共機関では、ATMの操作をお願いすることは絶対にありません。逆にATMを自分で操作して、他人からお金を振り込んでもらうこともできません。今後、税の払い戻しや定額給付金の給付を装った詐欺などには注意してください。

実録 を掲載します。

振り込め詐欺に遭われたAさんの

昨年2月、ある日の夜。そろそろ寢床に就こうと思っていた9時ごろ、電話が鳴りました。

電話をとると「お母さん?僕やけど…」とつさに県外に就職した息子からだと思いましたが、「あ、〇〇。どうしたの?」めったに電話などしてこない息子からの連絡に、何かあったのではと不安がよぎりました。

「ごめん。お母さん、大変なことになった。お願いがあるがやけど…」息子の言葉に、胸の動悸が激しくなるのが分かりました。そこから先のやりとりはあまり克明には覚えていませんが、内容はこういうことでした。

「職場の人たちと飲みに行った先で、酔って知らない人に

怪我をさせた。命に別状はないが高額な示談金を請求された。困っていたら、職場の先輩がお金を用立ててくれたので支払いを済まし、とりあえず解決した。

ところが、用立てて貸してくれたお金の出所がサラ金だった。そんなことなら借りなければ良かったと後悔したが、よく調べずに厚意に甘えた自分が悪い。早く返済しないと先輩に迷惑がかかる。とにかく急いでお金を貸してほしい。息子の憔悴(しんそう)しきった声に、済んでしまったことを責める気持ちにはなりません。お金なら「頑張って働けば何とかなる」と前向きに考えようとしたくらいです。

「いつまでに、いくら要するの?」私が聞くと、「明日までに2百万」あまりに高額な請求に、一瞬言葉を失いましたが、ギリギリまで相談できずにいたという息子からの「明日」という返済期限に気持ち焦り、心の中で預金の解約を決めていました。

主人にこのことを報告すると「確かに〇〇からの電話やっ

たか?はやりの詐欺やないか?本当に大丈夫か?」としつこいくらいに疑心暗鬼でした。逆の立場なら私もそうだったと思います。あまりに有名な「オレオレ詐欺」を疑う余地など、全くありませんでした。主人の心配をいっせいで、翌日、銀行の開店を待ちかねて預金を解約し、ATMから指定された口座番号に送金。連絡に繋がらなかったので、変わったという携帯電話の番号を聞いたまま、私も毎日が忙しく、スムーズに送金もできたので電話はしませんでした。その後、連絡もない息子を「アキンなもんや」と思っていると、ほどなく帰省。「お金はちゃんと届いた?」と聞く私に、感謝の言葉どころかポカンとした表情で「何のこと?」

詐欺に遭ったと分かったのはその時でした。

離れて暮らす息子のことを日々案じることがあるとはいえ、息子の声さえ分からなくなるほど混乱していたという事実。

本当にショックでした。

※詐欺被害撲滅の主旨にご協力くださるといご本人から、聞き取りをさせていただきました。

被害に遭ったかも …と思ったら!

- 香南警察署 ☎55-0110
- 警察本部(総合的な相談) ☎088-823-9110 ☎#9110
- 市役所商工水産課 ☎57-7520
- 県消費生活センター ☎088-824-0999



「私は大丈夫!」と思っても、実際にこんな電話がかかってきたら、だれでも動揺してしまいます。

犯人は、この心の動揺につけ込んできます。日ごろから詐欺に対する手口を理解し、心の準備とまさかの時の対策をしておくことが大切です。人ごとと思わず、冷静な判断ができるように、撃退法をご家族で話し合ってください。